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Всем колхозникам, руководителям звеньев,] 
бригадирам и председателям колхозов 

Горьковской области
Товарищи колхозники и колхозницы!

Условии погоды текущего года 
дают возможность получить обиль
ные урожай. Проведенный весен
ний сев есть только начало борь
бы за получение высокого уро
жая. Дкя того, чтобы вырастить 
действительно высокий урожай, 
требуется провести большую рабо 
ту по уходу за посевами — по 
прополке сорняков, борьбе с вре
дителями и болезнями сельскохо
зяйственных растений и подкорм
ке посевов.

С наступлением жаркой и су 
хой погоды после обильных весен
них дождей па многих посевах 
образовалась корка, которая за
держивает всходы и развитие рас
тений, иссушает почву. Поэтому 
уничтожение корки является од
ной из первзочередных задач по 
уходу за посевами.

Обком ВКЩб) и облисполком 
считают, что проведение тщатсль 
ного ухода за посевами является 
боевой задачей всех колхозников, 
руководителей звеньев, бригади
ров, председателей колхозов, 
партийных и советских работни
ков и специалистов сельского хо
зяйства. Поэтому необходимо ор
ганизовать постоянное наблюде
ние за посевами и провести сле
дующие мероприятия'.

1. Д ія удаления корки на
яровых посевах— проборонитьих, 
а широкорядные посевы прокуль
тивировать. Посевы картофеля 
проборонить до появления всхо
дов и вторично по всходам, а 
при гребневой посадке провести 
культивацию. Яровые посевы зер
новых культур, которые еще не 
вюшли и не имеют больших рост
ков, прокультивировать лущиль
никами, а при сильном уплотне
нии почвы перепахать на 2 3
сантиметра глубже заделки семян, 
с немедленным боронованием.

2. Организовать массовый вы
ход колхозников на прополку по
севов от сорняков. Сорняки долж
ны быть полностью уничтожены 
на посевах озимых и яровых 
культур, семенниках трав, а 
также на межниках и обочинах 
дорог.

Секретарь обкома В КП (б)
М . РОДИОНОВ.

— — — ♦

3. Провести своевременное 
уничтожение вредителей сельско
хозяйственных растений, обратив 
особое внимание на уничтожение 
саранчи, вредителей льна, коноп
ли, гороха, овощей и садов. Для 
этого колхозам сейчас же за
везти необходимое количество хи
микатов, привести в порядок 
имеющийся инвентарь н приоб
рести и изготовить необходимое 
количество опыливателей, опры
скивателей, блохоловок и т. д.

4. Организовать массовую под
кормку посевов, обратив особое 
внимание на проведение подкорм
ки слабых посевов и всех семен
ных участков, используя для 
этого навозную жижу, птичий 
помет, золу и минеральные удоб
рения, и подготовить для прове
дения жидкой подкормки бочки 
и другой инвевтарь.

5. Обком ВЕП(б) и облиспол
ком обращают внимание всех ме
стных, партийных к советских 
организаций, земельных органов 
и руководителей колхозов на то, 
что успешное проведение всех 
мероприятий по уходу за посева
ми зависит, главным образом, от 
активной работы постоянных 
звеньев. Поэтому необходимо во 
всех колхозах оказать звеньям 
всемерную помощь в осуществле
нии мероприятий по уходу за 
посевами.

Обком ВКП(б) и облисполком 
призывают вас, товарищи колхоз
ники и колхозницы, организовать 
проведение всех мероприятий по 
уходу за посевами на основе ши
рокого развертывания социалисти
ческого соревнования между кол
хозами, бригадами, звеньями и 
выражают уверенность в том, что 
все колхозники и руководители 
звеньев, бригадиры и председате
ли колхозов выполнят эти задачи 
и на основе большевистского про
ведения в жизнь постановления 
СНЕ СССР и ЦК ВКП(б) о до
полнительной оплате труда кол
хозников покажут новые образцы 
стахановской борьбы за сталин
ский урожай.

Председатель исполкома сблсовета 
М . ТРЕТЬЯКОВ,

Закончили прополку 
яровых

В колхозе им. МолОтоВа объяви
ли решительную борьбу с сорня
ками. Закончив прополку озимых, 
тутЖе все силы переключили на 
яровые посевы и на сегодня за
кончили прополку на іілоЩади 
80 гектаров пшеницы, 50 га 
овса, 15 га клевера и 8 га ко- 
Вопля.

Борьба, е еоршкш Р  Ш

не заканчивается. Здесь органи
зовали постоянное наблюдение за 
Сорняками и по мере их появле 
ния будет проводиться повторная 
прополка.

Кроме Того, на- паровое поле 
вывезено 820 возов навоза.

В  Н у і Ш И И § 8 .

ПАМЯТИ
А. М . ГОРЬКОГО

18 нюпя в Зеленом театре 
Центрального парка культуры и 
отдыха им. М. Горькою был про
веден общемосковский вечер па
мяти А. М. Горького. Вечер отк
рыл вице-президент Академии 
наук Шмцдт.

Писатель академик Алексей 
Толстой говорил о заветах, остав
ленных Горьким в советской ли
тературе. С яркой речью о рево
люционной роли произведений 
Горького и о его революционной 
деятельности выступил академик 
Ем. Ярославский.

Воспоминаниями о личных 
встречах с гениальным художни
ком слова поделились писатели- 
орденоносцы Е. Федин, Л. Кас
силь н В. Шкаловскай.

На вечере присутствовали 20 
тысяч человек.

(ТАСС).

Летающая лодка 
Черевичного отправилась 

з ледовую разведку
18 июня утром работники по

лярной авиапии провожали из 
Москвы в Ш'вын арктический 
рейс известного полярного нилота 
И.И. Черевичного. Лодка подня
лась с Химкинского водохрави-і 
диіці.

Морская летающая лодка 
«СССР Н 275> во главе с това
рищем Черевичаым отправилась 
ва ледовую разведку в море 

[Лаптевых и в Восточно-Сибир
ское море. Летающей лодке пред
стоит разыскивать трассы для 
морских кораблей,' направляю
щихся по северно-морскому пути 
с запада па восток и с востока 
ва запад. Большой радиус дей
ствия, которым обладает лодка, 
позволяет в течение одного рей
са определить состояние льдов 
на огромном пространстве. Ре
зультаты ледовых разведок помо
гут капитанам ориентироваться 
на пути их следования,

В Арктике команда летающей 
лодки предполагает пробыть до 
конца сеатября.

(ТАСС).

Две нормы 
за смену

Трактористы т р а к т о р и о -  
го отряда Jfa 15 il.  В. Орешкин 
и Н. И. Хуртин 17 июня ва 
тракторе ЧТЗ, при норме 19,6 
га, веаахалии одновременно забо
роновали 4 0 ,‘2 гектара.

Заработок каждого из них вы
ражается в 55 килограммах хлеба 
и 46 рублях деньгами.

И . Б е з р у н а з .

Еолхоз «Коминтерн» (Джизакскпн район, Самаркандская область, 
Узбекская ССР) приступил к  массовой уборке.

Колхозницы 0. Хасанова (слева) и 3. Махкамова, перевыполняющие 
нормы по уборке в 4 раза.

Фото М. Газеева. Фотохроника ТАСС.

МАССОВЫЙ ВЫХОД 
НА ДОРОЖНЫЕ РАБОТЫ

С 19 по 29 нюня проводится 
декадник работ на трассе Гага- 
но— Тарханове.

В этот декадник предстоит 
провести земляные работы в 
объеме 50 тысяч кубометров, 
провести вырубку и расчистку 
дорожной полосы в лесу на 1,8 
километра, построить 31 погон
ный метр новых мостов и вывез
ти около 8.000 кубометров песка 
для укрепления дороги.

Объем работ большой и спра
виться с ним можно лишь толь
ко при дружной и организован
ной работе всех участников стро
ительства.

Отдельные колхозы, получив 
декадное задание, не дожидались 
начала декадника, а досрочно 
выехали на место работ, желая 
быстрее выполнить задание.

Так колхоз «Ударник», не до
жидаясь срока, 17 июня выслал 
на строительство дороги бригаду 
в количестве 61 человека, кото
рые р а з б и т ы  ва 11 звень
ев.

За полтора дня эта бригада, 
при задании в 302 кубометра, 
произвела земляные работы в 
объеме 560 кубических метров, 
выполнив, таким образом, зада
ние ва 186 процентов.

Впереди ва строительстве идет 
звено депутата районного Совета 
Марии Григорьевны Горбуновой. 
Йе звено, насчитывающее 10 че
ловек, за полтора дня сделало 
земляных работ 120 кубометров, 
то есть выполнило задание на 
242 процента.

Хорошо работают и звенья; 
А. Я. Жбановой и К.И. Кондрать
евой. Они так же выполняют за
дания па двести ç лишним рро- 
Ц Щ Р .

Правление колхоза «Ударник» 
организовало подвозку продуктов 
питания на место работы. Вчера, 
например, работающим ва дороге 
колхозникам было доставлено мо
локо и яйца, кроме того, там 
па месте специально выделенный 
человек готовит им суп и чай.

Правильно понял значение . 
строительства дорог руководитель 
колхоза «Север-, откуда на мес
то работ выехали 52 человека. 
Хорошо работают ва дороге члены 
этой сельскохозяйственной артели. 
19 июня бригада, при плаве в 
172 кубометра, произвела земля
ные работы в количество 350 
кубических метров,-перевыполнив 
дневвое задааие ва сто с лиш
ним процентов.

Иначе смотрят на это большой 
важности дело руководители сель
скохозяйственных артелей «Акти
вист» и «Память Ильича». Оня 
несерьезно отнеслись к  выделе
нию бригад и звеньев ва дорож
ное строительство. Из такого 
большого колхоза, как «Намять 
Ильича», на строительств? дороги 
вышло только 12 человек. Спра
шивается, сможет ли эта бригада 
справиться с планом дорожных 
работ, спущенным колхозу.

Еще хуже отнеслось к  
этому делу правление колхоза 
«Активист». Правда, здесь выде
лена бригада в количество 35 
человек, но председатель колхоза 
т. Сураков не хотел обеспечить 
её транспортом даже для отправ
ка необходимого инвентаря ва 
место работы, не выделил в че
ловека с лошадью для обслужи
вания работающих, хотя бы обес
печить доставку питьевой воды Е 
продукад п ш в і я ,
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ДОСРОЧНО РАССЧИТЫВАЮТСЯ 
С ГОСУДАРСТВОМ

Большую заботу проявляет 
председатель.колхоза ім . Буден
ного тов. Петров А. Ф. в деле 
своевременного выполневвя госу
дарственных обязательств. Так, 
на 18 яюня колхоз уплатіл по- 
д о х о д н ы й  н а л о г  на 
75 процентов от годовой сум

мы.
Колхозвякн se  этого колхоза 

внесла наличным» 73 процента 
от общей суммы оформленной 
подписки на заем.

Ф. Суркин,
налоговый агент.

УЛУЧШИТЬ ОБОРОННУЮ 
РАБОТУ

Военный отдел райкома пар 
тии еще осенью прошлого года 
начал проявлять заботу о 
военном обученна районного пар
тийного актина.

Оргавизацаоаная часть воен
ной работы, можно сказать, цро- 
шла успешно: был подобран ко
мандный состав из командиров 
запаса, выделен начальник уче
бы, составлен план завятий... 
Па этом военный отдел и успо
коился.

Вместо того, чтобы проводить 
занятия 2 раза в месяц, как 
предусмотрено планом, занятия 
проводилась в 2 месяца один 
раз и с низким процентом посе
щаемости.

Такая постановка дела воен
ной учебы хороших результатов 
дать, конечно, не могла. Напри
мер, еще в марта текущего года 
на занятиях был изучен теоре 
тическпй вопрос: «Стрелковый 
взвод в наступлении», и только

а поэтому занятие прошло фор
мально и не дало положитель
ных результатов.

Плохая работа группы гневно
го обучевия потому, что этим де
лом недостаточно руководит воен
ный отдел райкома. Оя не при
нимает необходимых мер в сек
ретарям парторганизаций, кото
рые не обеспечивают явки ком
мунистов на военвые занятия.

Вместе с этим необходимо ука 
зать и на слабую работу райсо
вета Осоавиахима (председатель 
т. Бирюков) За исключением под 
готовки звачкистов, райсовет как 
в первичных организациях, так 
а в районном центре недостаточ
но ведет оборонную работу. Ра
ботники очень редко бывают в 
организациях, а если з бывают, 
то в большинстве своем только 
в Ветошкине я Тянинѳ потому, 
очевидно, что т. Бирюков живет 
в Ветошкине, а т. Новиков— в 
Тяпиве.

Участник ВСХВ 1939 н 1940 
годов кандидат сельскохозяйствен
ных наук агроном А. Ф. Пусто- 
войт изобрел жукодовку по борь
бе с вредителями клевера и зю 
церны. В этом году в секторе 
кормодобывания в павильоне 
«Животноводство» на ВСХ В бу
дет развернуто показана работа

БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ 
ПТИЦЕФЕРМАМ

Постановление СовнаркомаIвист», «Ударпик», им. Ленвза 
СССР н ЦК ВКП(б) «Об обяза- ! я многие другие не сдают я?ц і 
тельной поставке яиц государст j инкубаторной станция и упорно
ву> ооязывает колхозы серьезно

тов. Пѵстовоята и деменстриро- j заниматься развитием обществеи-
1 пого птицеводства, комплектаваться пзоорріеяная ям жукодов- 

ка. вать фермы высокопродуктивной 
птицей.

не желают получить у нее цып
лят.

Надо помнить, что иючь и 
июль месяцы— самый лучший пе
риод для выращивании цыплят,

Однако еще не во всех колхо (а  поэтому руководятела колхозоз 
зах взялись за тачное проведение должны сделать все для того,

через 3 месяца, 17 июня реш и-j Но я в Ветошкине (исключая
* техникум) осоавиахимовсЕйѳ орга

низации работают слабо. 
Работники райсовета Осѳавиа-

ля увязать теорию с практикой. 
Решили и сделали...

Перед началом практических 
военных занятий в поле руково
дитель группы военного обучения 
т. Сиротин решил проверить те
оретические знания слушателей, 
И что же? Он не получил ни одного 
ответа, ибо слушатели давно в 
все забыли.

На это практическое занятие 
должно было явиться 70 чело
век, явилось только 29, а в 
группу, находящуюся в «оборо
не», явилась только 5 девушек.

А.Ф. Пуетовуйту изобретенной им 
жуколовки.

Пособия
по многосемейности
Исполком Горьковского облает 

ного Совета депутатов трудящих 
ся утвердил решение райсовета 
от 14 мая с. г. о назначении 
пособий по многосемейности.

Первое пособие в 2000 рублей 
ежегодно назначено матерям, 
имеющим по 7 детей: Перепел- 

хжма не только не привлекли/кнной Ульяне Митрофановне (с: 
к  работе в группе военного обу- { Гуленки), Акифьевой Александре 
чевия членов Осоавиахима, не1 Степановне (д. Ханенеевка), Ува
даже и сами не посещают заня
тия, считая себя всезнающими 

Военному отделу и райсовету 
Осоавиахима необходимо учесть 
все недостатки в работе и нала
дить военную учебу райоартак- 
тява в оборонную работу на селе.

Н М.

ровой Александре Ивановне (с. Ни
кольское), Орешкиной Ыарии Ни
колаевне (с. Луш Помры), Медве 
девой Т а т ь я н е  Дмитриевне 
(с. Исупово).

Второе пособие в сумме ?(Л0

в жизнь этого правительственно 
го решении. Птицефермы в боль
шинстве колхозов в 1940 году 
комплектовались старыми кура
ми. уход за ними был плохим, в 
результате п яйценоскость их 
очень низкая.

В некоторых колхозах считают 
нормальным отсутствие хороших 
птичников. В колхозе им. Сверд 
лова, например, до настоящего 
времени птичник не покрыт, ста 
иы худые, нет никакого внутрен
него оборудования, и это, види
мо, мало-тревожат председателя 
кедхоза т. Тзмэшяна.

Руководителям колхоза сейчас 
нужно заняться строительством 
и ремонтом птичников, не дожи
даясь осени. Кроме того, фермы 
нужно комплектовать за счет мо
лодняка, для чего необходимо 
сажать наседок п получать цып
лят с инкубаторной станции.

Вместо 930 по плану, в кол
хозах посажено только 133 на
седки, а с инкубаторной станции 
не завезено на одаого цыпленка.

Колхозы: «Активист», «Комму-

чтобы завезти цыплят именно в 
этот период. Эго явится стимул м 
пшют« сохранения цыплят, так 
как до наступления холодов очи 
окрепнут и будут более устойчи
выми,

Дая того, чтобы вырастить н 
сохранять цыплят, необходимо 
знать и придерживаться целого 
рада зоотехнических правил, та 
ость: кормить ц юлят только до
брокачественным я разнообразный 
кормом; кормить чащо, но по 
леиногу, не допуская перехарм- 
лазазйя; на яочь нужно кормить 
зерновым кормом и как можхо 
позднее, а утром — как можно 
раньше; нежная зеленая расти
тельность в кормушках и прохлад
ная вода в поилках должны быть 
всегда; кашу давать круто сва
ренную и не прокисшую; не до
пускать в птичзиках сырости и 
сквозэяков; в хорошую погоду 
цыплята долж-ш быть на выгуле 
и к о р я т с я  на воле,

Ф . С з н в л о з ,
ст. зоотехник райзо.

Германо-туредкмй договор о дружбе
Германское информационное бю* направлены прямо или косвенна 

ро сообщает, что 18 июня в 21 против другой стороны, 
час в Анкаре был подписан до- Германия я Турция обязуются 
говор о дружба между Германией поддерживать в будущем друже- 
и Турцией. Договор подписали стаенный ковтакт по поводу всех
германский посол фон Иапен я 
турецкий министр иностранных 
дел Сараджоглу.

Германия и Турция обязуются 
взаимно уважать целостность и

рублей ежегодно назначено Сели-1 неприкосновенность их еацаональ- 
вановой Анастасии Васильевне нон территории и не принимать 
(с.Березники-) ва 8 человек детей. I никаких «ер, которые были ба

вопросов, касающихся вх взаим
ных интересов, для того, чтобы 
достигать согласия по этим воп
росам.

Договор вступает в силу со 
дня подписания и дейсгаателея 
на срок в десять лет.

(ТАСС).

Как мы 
рекордный

Рассказ звеньевой
Второй раз я приезжаю в Мо

скву, на Всесоюзную сельскохо
зяйственную выставку. В прош
лом году была как гостья, в 

' этом году— как участница. Это 
право я и мое звено (колхоз 
«Комсомолец», Краснояружского 
района, Курской области) завое 
вали богатым урожаем: мы соб 
ради в 1940 году 441 пуд ози
мой ржи с гектара. Таких высо 
кпх показателей никто еще в 
СССР не получал.

Попятно, что многих интере
сует, как нам удалось этого до
биться. Я получаю немало писем 
с просьбой поделиться своим 
опытом, рассказать о методах 
нашей работы. Пользуюсь случа
ем, чтобы объяснить, как мы 
собрали такой высокий урожай.

Одно какое-либо агротехниче
ское мероприятие — пусть даже 
очевь хорошее — таких высоких 
урожаев дать, конечно, не мо
жет. Наша победа— это резуль
тат того, что мы соблюдали все 
правила агротехники, весь ком
плекс.

получили 
урожай ржи
тов. Е. В. Багацкой
1 Рожь мы посеяли по парам, 
которые были заблаговременно и 
хорошо подготовлены. В мае уча 
сток вспахали и тогда же внес
ли в почву по 20 тонн местных 
удобрений на гектар. Мы тща
тельно следили за тем, чтобы до 
посева пар был все время в чи
стом, культурном состоянии. Как 
только появлялись сорняки, не
медленно уничтожали их. В об
щем мы три раза культивирова
ли и три раза бороновали уча
сток до посева. Чтобы почва бы
ла ровной, бороновали и культи
вировали поперек пахоты и но 
диагонали.

Перед посевом внесли (под 
культивацию) по 2 центнера су
перфосфата, по 1 центнеру ка
лийной соли и столько же мон- 
тан-селитры на гектар.

Сеяли в августе сортовыми се
менами, перекрестным способом. 
Норму высева установили 6 6 0 — 
680 зерен на квадратный метр.

Наступила зима. Чтобы создать 
озимым лучшие условия, мы ор
газизовади снегозадержание, три

т Г

раза расставляли щиты. В ре
зультате удалось накопить сне
говой покров толщиной свыше 
метра. Весной устроили задержа
ние талых вод. Словом, участок 
получил влагу в достаточном ко
личестве.

В начале апреля мы провели 
боронование озимых и дали пер 
вую подкормку (конским калом). 
Дней через 10 вторично под
кармливали озимые (минеральны
ми удобрениями). П, наконец, 
перед колошением рожь получила 
еще одну подкормку (также ми 
неральиымн удобрениями).

Пропалывать нам почти не 
пришлось, так как сорняков бы
ло очень мало

Но и их, конечно, немедленно 
уничтожали: культурное земледе
лие не терпит сорняков.

Уборка нашего участка пока
зала, что мы получили 441 пуд 
с гектара.

В прошлом году на Выставке 
в Москве я познакомилась со 
знатным сибирским колхозником 
тов. Ефремовым. Он дал мне мно
го ценных и полезных советов, 
которые мы осуществляем в ны
нешнем, 1941 году.

Сеяли мы опять по майским 
парам, по на гектар внесли боль
ше удобрений, чем в прошлом го-

*—— ■
ду; по 30 донн местных и 1*/г

Ѵштт шршфм m m  if* к*

центнера минеральных удобрений. 
Вместо 3 раз культивировали 
пар 4 раза.

Прежде мы озимые осенью не 
подкармливали, а теперь по со
вету тов. Ефремова, решил« под
кормить. Осенью 1940 года, ког
да озимые кустились, мы внесли 
на гектар по 1 '/2 центнера су 
перфосфата и по 70 килограммов 
калийных удобрений. Нынешней 
весной, когда стаял снег, муль
чировали почву торфяной крош 
кой, чтобы задержать влагу.

Надеюсь, что все это поможет 
нам выполнить свои обязатель
ства: перекрыть прошлогодний 
рекорд и получить также высо
кие урожаи пшеницы и проса, 
которые выращивает наше звено.

Впрочем, не одно только мое 
звено рассчитывает собрать вы 
сокий урожай. В Еынешнем году 
по нашему методу работают 9 
звеньев. Да н у всех колхозни
ков чувствуется настойчивое же
лание перевыполнить план. Ре
шение партия и правительства 
о дополнительней оплате труда 
за перевыполнение плана создало 
для этого все необходимые усло
вия.

В прошлом году мы немало 
получили по трудодням. На мою 
долю, например, пришлось зер
новых 92 пуда. Теперь МИ под

считала, что если справимся со 
своими обязательствами, то наше 
звено получат дополнительно 
сверх оплаты по трудодням) 

250 ітудов зерновых!
Весна в этом году затянулась. 

Но мы научились бороться с 
капризами погоды. Все посевы у 
пас ровные, густые, зеленые.

Буду очень рада, если мой 
опыт поможет и другим колхоз
никам также получить урожай 
на славу.

Ответственный редактдр 
В. А. КОСТЮНИН.

Объявления
Продгѳтся ДОМ размером 7 на 

7 и сени — 4 на 7 аршин, крытые 
железом. Цена по соглашению.

Справляться: с. Карзуловиа у 
Анохина Ф едора Ивановича.

Пропал жерабгнок рож
дения 1941 года, жеребчик тем
нокарей мастя, па лбу звездочка, 
задние ноги на Щетки белые. 

Знающих просьба сообщить: 
Субботнко, келхез 

<Нр»с«*ая звезда » .
Ш О


